

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXIX

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Capital un mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Martes 29 de Agosto de 1911

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.538

Tomás R. Alonso
MÉDICO

Consulta de once a una,
Mayor pral., 36.—1.

LA GRAN FUNERARIA
DE
HONTIYUELO

Casa fundada el año 1880
Servicio permanente
Mayor pral., 184.—PALENCIA

CASA DE BAÑOS
DEL
Doctor Fuentes

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas por la Empresa abastecedora de aguas del Carrión ofrece a la clase médica y al público en general:

Baños de Placer, Duchas y Chorro.—Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermita, Puente Viego, y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor, 114.

LAMPARA DE FILAMENTO METÁLICO
'ZETA'

75 por 100 de economía.
De 16, 25, 32, 50 y 75 bujías a 2 pesetas.
De 100 bujías a 4.50 pesetas.
Para todos los voltajes.

LA NUEVA ELECTRA
Viuda de C. Garrachón
Mayor principal, 69
PALENCIA

La mejor lámpara de filamento de metal, más duradera y más económica, es sin duda la METAL, a dos pesetas, desde 16 a 50 bujías.
De venta en la Electricista Palentina Mayor pral., 53

FERNANDO GALINDO GONZALEZ

Se vende un solar en la calle Barrionuevo y la casa núm. 90 de la calle Mayor principal, en comunicación con el centro de dicho solar.
Para tratar con su dueño

D. RAMON ALONSO
Mayor pral., 69, (Oficina)

CUENTO DE LOS MARTES
EL MEDALLÓN

Del numeroso grupo que se arremolinaba junto a la acera, salían gritos de júbilo, este ha sido...
Un guardia se aproximó, y abriéndose paso, preguntó lo que ocurría.
Un caballero presentó al guardia un muchacho que tendría 12 años de edad, moreno, de ojos negros y expresivos;

vestía pobremente y llevaba colgada del cuello una lata en la que depositaba las puntas de los cigarrillos.

—Este muchacho, que seguramente ha conocido que soy forastero, me ha quitado el reloj.

—Ah, pillote!—esclamó el guardia.

—A la prevención;—y cogió por una mano al muchacho.

Seguidos de buen número de curiosos se dirigieron a cuartelillo próximo: durante el trayecto, tanto el guardia como el caballero, no desplegaron los labios. El muchacho, con los ojos bajos, parecía reflexionar.

Al día siguiente cuando llegó el juez llamó a su presencia al muchacho: este se hallaba muy triste y como avergonzado; por primera vez en su vida se veía delante del juez, y por primera vez también había robado; ¡qué cara le había salido!...

Al ser interrogado por el juez, dijo que le había robado el reloj a aquel señor, porque hacía muchas horas que no había comido y que sus compañeros se reían de él llamándole tonto porque se resignaba al ayuno.

El juez le preguntó si tenía padres, a lo que respondió:

—No los he conocido: cuando era muy pequeño, vivía con un matrimonio pobrísimo, que era trépero; hubo un incendio; se quemó todo, ellos se marcharon fuera de la población y me dejaron con una vecina que me quería mucho, una pobre vieja que pedía limosna; al poco tiempo se murió y entonces yo me dediqué a recoger colillas; cosa que ya hacía en vida de mi anciana protectora.

—¿Siempre has vivido en Madrid?

—le preguntó el juez.

—No lo sé; yo les oía decir a veces a los tréperos cuando se enfadaban conmigo: «¡Ojalá no te hubiéramos traído con nosotros; si te hubiéramos dejado donde estabas, ahora no nos harías enfadar!» Otras veces me llamaban hospicio, porque decían que yo era del hospicio.

Cuando terminó el interrogatorio, el juez estaba compadecido de aquel muchacho: lo mandó a sufrir una quincena en la cárcel.

El pobre chico seguía muy triste; se puso muy malo y lo trasladaron a la enfermería, en donde fué a verlo el médico. Este vio que se hallaba en grave estado, y recetó:

A los dos días tenía una fiebre tan alta, que todo el tiempo se lo pasó delirando; en su delirio no hablaba de otra cosa que del juez, y cuando abría los ojos y se encontraba solo, prorrumpía en amargo llanto, hasta que acudía a su lado el enfermero; era el único enfermo y por lo tanto estaba solo.

El juez, que desde el primer momento que supo la enfermedad del chico se interesó por él, y todos los días mandaba a preguntar por su salud, cuando le dijeron que en sus frecuentes delirios le nombraba, quiso ir a verlo, y así lo hizo; al entrar en la enfermería, el muchacho se hallaba dormido, y el juez se acercó al lecho con mucho cuidado; le vió tan pálido y delgado, que no parecía el mismo.

De pronto, el muchacho se destapó hasta la cintura, dejando ver el pecho por la abertura de la camisa.

El juez le subió la ropa e hizo un ademán de sorpresa. Fijóse de nuevo, y murmuró:

—¡No es posible, no puedo ser!

Alargó la mano hacia el pecho del muchacho y se fijó en una medallita que llevaba al cuello, pendiente de un cordón. Instintivamente comparó aquella medalla con la que pendía de la cadena de su reloj; fijóse en las cifras grabadas en las mismas y se puso ex-

traordinariamente pálido, cayendo de rodillas junto a la cama del niño...

—¡Pobre hijo mío! Yo, yo, que lo he condenado, fui quien lo lancé al vicio con mi abandono. ¡Pobre ángel mío!—y cubrió su cara de besos.

Al mismo tiempo el muchacho abrió los ojos; el juez, apretándole contra su pecho, le preguntó:

—¿Cómo te encuentras, hijo mío?

El muchacho se estremeció; por primera vez oía que le diesen el nombre de hijo.

Al ver al juez y sentir frases carinosas de labios de aquel hombre que le había condenado por ladrón, no supo contestar.

—¿No te acuerdas de mí? Soy el juez; he sabido que estabas enfermo y he venido a verte. En cuanto estés mejor, te vendrás conmigo; me dijiste que no tenías papá y ahora lo tienes.

Por las mejillas del muchacho rodaron dos lágrimas.

CARTA DE MADRID

Agosto 28
Sr. Director:

La situación no está clara, aunque otra cosa quieran hacernos creer los que se hallan en torno de la rica ubre. Hay mar de fondo, hay moros en la costa y hay también temores muy serios de fronteras por arriba, porque cada paso que dan Alemania y Francia en el camino de su inteligencia cordial, es una amenaza de que pueda tocarnos en esa danza bailar con la más fea.

La política, tanto tiempo encalmada, recobra sus fueros y empieza a ofrecernos perspectiva abundante de sorpresas. El Sr. Canalejas tiene que hacer frente a un problema de orden interior del partido muy semejante a los que él planteara al Sr. Sagasta cuando podía permitirse el lujo de gallear desde la semi-independencia en que vivía. Hoy ahora en el partido liberal quienes quieren imitar su ejemplo, navegando por cuenta propia, y le están proporcionando días muy amargos, porque esas contrariedades que por sí solas son bastantes para quitar el sueño a un presidente del Consejo de ministros, se aumentan en grado incalculable cuando vienen acumuladas a un problema internacional de los que ponen a los estadistas en el dilema de jugarse nombre, prestigio y cargo, y cuando además se complican con el resurgir del conflicto armado en Melilla, donde no es la situación tan clara como todos deseáramos.

En el seno del partido liberal hay descontentos porque no les satisface la marcha de la política y los hay también porque no se les ha satisfecho en otras aspiraciones. Los moneristas quieren que a todo trance se defina la actitud del gabinete en relación con los elementos que no aceptan la legalidad constituida y hay entre ellos quien, como el Sr. García Prieto se opone terminantemente a que sean convocadas las Cámaras interin ne quede despejado el horizonte en los asuntos internacionales. Lo primero es sea la definición de actitud, fácilmente puede solucionar el presidente, porque aunque él no quisiera, los mismos republicanos le habrían de empujar hacia las posiciones en que desea verle el Sr. Montero Ríos. Están muy molestos con el Sr. Canalejas porque no les ha saciado todo lo que ellos hubiesen querido, y además quieren cotizar su benevolencia a cambio de una am-

nistía que aquel no podrá darles aunque quiera si no consigue reducir al partido conservador que no la dejaría pasar por las Cortes, principalmente por el Senado.

No quisiera el Sr. Canalejas reñir con los republicanos a los que equivocadamente cree que debilita sentándolos a la mesa algún que otro día, pero a pesar de su predisposición a la paz, no le dejan disfrutarla, ni ceden en sus campañas antiguerreras por el contrario ahora a la que sostienen contra la intervención armada en Marruecos unen la que emprenden contra la pena de muerte, con el propósito de arrebatarse esa bandera al presidente del Consejo.

Este es la propociona ocasión de robustecer la creencia de que abandona sus proyectos reformistas, al anunciar ó dejar que anuncien su próxima salida del ministerio de Gracia y Justicia; y a la vez complica el problema, porque los aspirantes empiezan a poner el grito en el cielo ante la posibilidad de que se haya hecho un juego para que pasando ahora el Sr. Aldecoa a esa cartera pueda ir el Sr. Muñoz a la presidencia del Supremo.

Por lo tanto, en ese orden la situación está bastante oscura.

De Melilla solo se sabe que el gobierno oculta algo, elevado a mucho por el hecho mismo de la ocultación. No es sistema recomendable ese y debe tener en cuenta el Sr. Canalejas que los conservadores dijeron siempre la verdad en las circunstancias críticas de 1909. Se puede admitir la demora, lo que perjudica a todos es la ocultación indefinida de sucesos graves.

De San Sebastián

Agosto 28
Sr. Director:

El Palacio haase notado hoy poco movimiento.

El Sr. Canalejas subió a Miramar para dar cuenta a las Reinas de las noticias recibidas de Bilbao, donde el Rey ha sido agasajadísimo.

Doña Victoria, moestróse contrariada por no haber ido hoy a Bilbao—como era su deseo—a causa de una leve indisposición, propia de su estado.

Aunque ha desistido de realizar el viaje la Reina encuéntrase mejor que ayer.

Hablando con Canalejas.—Has sobre la agresión.—Pánico de noticias

El Sr. Canalejas, que nos recibió a la hora de costumbre, lo primero que nos dijo fué que la estancia del Rey en Bilbao había sido altamente satisfactoria, pues D. Alfonso ha recibido constantes pruebas de cariño y afecto. Hablando después del cólera, afirmó que no había ocurrido ningún caso en España. En el Extranjero aumenta; pero con caracteres benignos.

Respecto a lo de Melilla, nos dijo que no tenía noticias de que hubiese ocurrido ninguna otra agresión, ni grande ni pequeña, y que los moros adictos a España manifestaban entusiasmo por nuestras fuerzas.

Desmintió en absoluto que haya habido jefes y oficiales muertos ó heridos, y agregó que los generales Aldave, Arizón y Ordoñez habían conferenciado y que habían acordado reforzar los puestos más próximos al enemigo junto al río Kert, en previsión de que las agresiones se repitan.

El Sr. Canalejas sigue creyendo que la agresión fué un acto de bandolerismo y no un movimiento preparado.

Ignora el presidente si es cierto el rumor de que está formándose una harca para combatirnos.

El incidente de Barcelona, a juicio del Sr. Canalejas, no tiene la menor importancia. Todo se redujo a que se disparasen dos tiros al aire para que el grupo estacionado frente al Liceo se disolviera.

Hoy dijo también el señor presidente que esta noche llegará el Rey de Bilbao, entre siete y ocho, y que en seguida subirá a Miramar para saludarle y conferenciar acerca de los asuntos de Marruecos y fijar la fecha en que ha de celebrarse el Consejo de ministros en Madrid.

Probable es que el Consejo celebre el próximo día 31.

El Sr. Gasset llegará a San Sebastián el miércoles.

Con el Sr. Canalejas ha conferenciado el presidente del Tribunal Supremo Sr. Aldecoa.

Fijaron las líneas del discurso de apertura de los Tribunales.

También han conferenciado con el Sr. Canalejas los Sres. Mellado y Burrell.

El primero sale esta noche para Madrid, y el segundo retorna a Biarritz.

El Sr. García Prieto pasó la mañana en su despacho trabajando.

Recibió algunas visitas al mediodía y habló con el Sr. Canalejas, que entró a verle de paso para Miramar.

El presidente y el ministro guardaron una absoluta reserva.

García Prieto no ha recibido hoy. Por conducto de su secretario nos dijo que había recibido las visitas de los embajadores de Rusia é Inglaterra, del encargado de negocios de Alemania, del ministro del Japón, de nuestro ministro en el Cairo, del representante del monopolio de tabacos en Tánger y del secretario de Estado, Sr. Piña, y del se ha despedido de él porque se marcha a Madrid.

Primera conferencia

MADRID 29

El cólera

El Sr. Barroso nos ha manifestado que las noticias que ha recibido de la provincia de Tarragona dan cuenta de que en Vendrell no ocurre novedad en la salud pública.

En Riera siguen mejorando los enfermos, habiéndose dado de alta a once de los considerados como sospechosos.

En el pueblecito de Brufiña se ha registrado un case de fiebre tifoidea.

El regreso del rey

Dicen de San Sebastián que a las ocho desembarcó ayer en el Pico del Loro S. M. el rey acompañado del ministro de Marina.

El Sr. Canalejas subió acto seguido a Miramar con objeto de saludar a D. Alfonso, quien le dijo que venía encantado de la visita hecha a Bilbao.

En la entrevista que el jefe del gobierno celebró con el monarca acordaron marchar mañana a la Corte en el tren de la noche.

La huelga de Portugal

Continúa la inquietud entre

los corchotaponeros de Olmada, quienes frecuentemente se quejan a las autoridades de la situación que les crean los manejos de los carbonarios.

En Morto se han declarado 3.000 descargadores del muelle.

Moret con Canalejas

Una persona muy íntima del Sr. Moret, nos ha dicho que este estará al lado del jefe del gobierno para esterilizar las conjuras que se anuncian contra la situación liberal.

Qué bárbaros!

En un pueblecito de Italia, creyéndose los vecinos que el telegrafo propagaba la epidemia cólera acordaron destruirle, para lo cual asaltaron la estación, rompiendo los aparatos, cortando los hilos e incendiando el Ayuntamiento, resultando muertes un telegrafista y dos individuos de la Cruz Roja.

Consejo de ministros

Nos ha dicho el Sr. Barroso que se celebrará un consejo preparatorio, del que pasado mañana presida el rey.

La feria de San Antolín

Aunque tarde, por las circunstancias especiales que hemos atravesado ante la dimisión del Ayuntamiento, éste al fin ha circularo el programa de los festejos que han de celebrarse en los días de la tradicional feria y que es el siguiente:

Día 1

A las doce de la mañana, como anuncio del comienzo de la feria, recorrerán las calles de la ciudad las comparsas de los tradicionales gigantes y enanos, acompañados de la Banda municipal de música.

A la misma hora se distribuirán en el pórtico de la Casa Consistorial 500 pesetas a los pobres de esta ciudad que previamente hayan recibido su correspondiente bono.

Día 2

Al amanecer disparos de bombas. Animadas dianas por la referida banda.

Fiesta religiosa

En la Santa Iglesia Catedral se celebrará función solemne a las diez de la mañana en honor del Santo Patrono de la Diócesis, con asistencia de la Corporación municipal.

Concierto musical

La Banda municipal, dirigida por el competente maestro D. Manuel Gonzalo, situada en el templo construido al efecto en la calle Mayor, ejecutará con el acierto y maestría que tiene acreditados las más delicadas obras de un selecto repertorio.

Gran corrida de toros

A las cuatro de la tarde se nutrirán en la Plaza destinada a este espectáculo seis bravas reses de la acreditada ganadería de D. Vicente Muriel, de Castroverde (Salamanca), antes del Excmo. Sr. Marqués de Salas, bajo la dirección de los aplaudidos diestros Rafael Gómez "Galito", Rufino San Vicente "Chiquito de Segona", y Juan Cecilio "Punteret", con sus correspondientes cuadrillas.

Fuegos Artificiales

Los laureados pirotécnicos señores Hijos de Alonso, de esta ciudad, ofrecerán al público a las nueve de la noche de este día, en el sitio que ocupó el antiguo velódromo, inmediaciones del Salón, una variada y caprichosa colección de fuegos de artificio, fijos y aéreos.

Día 3

Alboradas en las primeras horas de la mañana por la Banda de música. Esta misma Banda amenizará el paseo de la calle Mayor de once a una de la mañana.

A las cuatro de la tarde atrayente espectáculo en la Plaza de Toros, el cual se anunciará previamente por carteles especiales.

Desde el principio de la noche lucirá en el paseo del Salón una sorprendente iluminación eléctrica, contribuyendo a dar animación a la velada de la Banda municipal de música.

A las nueve de la noche, en la proximidad de dicho paseo, se harán exhibiciones públicas gratuitas de proyecciones animadas por medio del cinematógrafo.

Día 4

Alegres dianas

Conciertos en la calle Mayor principal durante las horas de paseo como en días anteriores.

Actuará por la tarde en la Plaza de Toros una notable compañía gimnástica.

Segunda sesión de fuegos artificiales

A la misma hora y en igual sitio anunciado para la primera de esta fiesta.

Día 5

Concierto matinal por la Banda municipal de música en la calle Mayor principal.

Gran fiesta acrobática a las cuatro de la tarde en la Plaza de Toros.

Cinematógrafo público a las nueve de la noche.

Días 6 y 7

Veladas e iluminaciones en el Paseo del Salón con asistencia de la Banda municipal de música.

Día 8

Ultimo concierto por dicha Banda en la calle Mayor de once a una de la mañana.

Gran función acrobática en la Plaza de Toros a las cuatro de la tarde.

Cinematógrafo público en las primeras horas de la noche.

La Sociedad de recreo "El Casino" dispone la celebración de conciertos vocales e instrumentales, tomando parte en los mismos eminentes artistas.

El detalle de estas fiestas se anunciará oportunamente.

Teatro principal

Durante la temporada de feria actuará en este coliseo una notable compañía de zarzuela.

Pabellón-Teatro Martín

Otra Compañía del mismo género anuncia la celebración de funciones líricas en dicho Pabellón durante la misma época.

Gran feria de ganados

Este importante concurso alcanzará igual importancia que en años anteriores, estableciéndose en la explanada de las Puertas del Mercado, hallándose exento de toda clase de impuestos establecidos.

Ferias generales

Los puestos de quincalla, juguetería y bisutería, se situarán en los paseos laterales de la Avenida de la República Argentina.

Gran carroussel

Espectáculos varios de esparcimiento y recreo.

Palencia Agosto de 1911.

LA COMISION

Totum-revolutum

Bautizo de dos moros

Acaba de celebrarse en la parroquia de los Remedios los solemnísimos bautizos de dos moros de Tetuán y de Anguera, poniéndoles de nombres Manuel y Andrés Agustín.

El primero fué apadrinado por el comerciante Agustín Berrocal y su esposa, y el segundo, por el alcalde accidental, Andrés Mesa, y la distinguida Srta. Feiisa Hubert.

Al acto asistió numeroso público.

Los nuevos cristianos recibieron muchos regalos.

Prestaban servicio como criados.

Tienen veintiocho y veinticinco años respectivamente.

Otro civil ahogado

Comunican de Castiblanco que el cabo cuyo paradero se ignoraba, y que acompañaba a los dos guardias civiles que han perecido ahogados en el Guadiana, ha sido hallado también ahogado en el mismo río.

Llámasse el infortunado Manuel Caldevesa Disco.

El fusil no ha parecido.

**

Atropello

Castellón 28

En la calle de Mujares del pueblo de Villarreal, al pasar un tranvía especial que salió anoche de Castellón, después de la función en el teatro de verano, arrolló a José Balaguer Ibáñez de cincuenta años, destrozándole y separándole la cabeza del tronco.

La opinión está indignada contra la Compañía de tranvías por los atropellos causados en las calles del pueblo con su excesiva marcha.

Siña de dos obreros

Alicante 28

En las inmediaciones del hospital cuestionaron esta madrugada los obreros José Morstinos, de treinta y ocho años y Tomás Liorta Espi, de veintidós.

El primero hizo dos disparos, hiriendo en un hombro y en la mano al Liorta.

Este le dió una tremenda cuchillada en el cuello, falleciendo Mora instantáneamente.

El agresor ha sido detenido.

Dícese que ambos estaban embriagados.

Vuelve el bandolerismo

Córdoba 28

En la sierra han aparecido dos nuevos bandoleros que montan briosos caballos y van armados de tercerolas.

Han realizado varios audaces robos, incluso la cantidad de 50.000 pesetas en metálico en el domicilio de don Antonio Montenegro, donde forzaron la caja de caudales.

En el cortijo de D. Sancho amenazaron de muerte a los dueños y criados hasta que les entregaron mil pesetas.

El "Vivillo" pica

Sevilla 28

El Vivillo organiza una corrida á beneficio suyo para el 17 de Septiembre en la plaza de Linares.

Actuará de picador el mismo Vivillo. Como matador está contratado Minuto.

Ha dicho el "Vivillo" que irá á los toros como ha ido siempre á todas partes.

Su nostalgia es la celebridad y por esto quiere que su nombre siga sonando.

En breve aparecerá un libro con sus memorias, escrito por él mismo y retocado por Cristóbal de Castro.

Dijo que si hay buena entrada en la corrida y tiene éxito el libro, con el producto que obtenga se marchará á América, continuando la educación de sus hijos.

Era macho

Lisboa 28

Con ganado de Bueno ha debutado en esta plaza la antigua torera La Reverte, usando ahora el nombre de Agustín Rodríguez.

Hanquese en Linares fué cogida por un toro La Reverte: los médicos la reconocieron y resultó que no es mujer, sino hombre.

Y descubierta la superchería, el Agustín Rodríguez dejó de ser La Reverte y con su nombre, y de hombre, se dedicará á estoquear.

En la corrida celebrada en la plaza de Lisboa fué ovacionado.

Militar español silbado

Paris 28

Anteayer un oficial de los aviadores españoles, después de asistir á una recepción en el consulado español, se paseaba de uniforme por las calles de la localidad.

Varios curiosos observaron que llevaba un casco pintado, y creyéndole un oficial alemán empezaron á seguirle proplandole una regular silba.

El oficial, á fin de evitar cualquier manifestación hostil, re refugio en un establecimiento.

Poco después acudió la policía, el oficial dióse á conocer, y deshecho el error sufrido, pudo retirarse á su domicilio, sin que volviera á repetirse el incidente.

Para tres periódicos

Pasamos ayer en silencio lo que dice El Radical de Madrid en su número correspondiente al domingo acerca de nuestro Municipio, por no darle publicidad, ya que no serían muchas las personas que de ello se hubieran enterado; pero nuestro colega El Día se ocupa anoche del asunto, para protestar de algunos conceptos que aparecen en el periódico madrileño y ya nos creemos en el caso de hacerlo también por nuestra cuenta, rechazando la gratuita suposición que hace El Radical, al consignar en sus columnas el siguiente párrafo falto de razón y verdad:

«El Municipio palentino es un nido de sapos y culebras, donde neos, conservadores y carcas hacen de las suyas, sin que nadie turbe la paz y el sosiego con que realizan sus fechorías.»

Como se vé el párrafo transcrito no puede ser más grosero, y lo rechazamos en absoluto porque la Corporación municipal de Palencia es de las más honradas y los individuos que la componen son de intachable honorabilidad, no habiendo dado jamás motivo á que se les increpe con la dureza que lo hace El Radical, sin duda intencionalmente mal informado del respeto que se merecen los concejales, todos ellos interesados en que respaldada la más pura administración en los asuntos que el pueblo les tiene confiados.

Esta es la verdad y bueno es que la conozca el periódico aludido.

**

Y ya que de un colega madrileño nos ocupamos, bueno es que también nos demos por enterados de una carta que publica El País, recibida de San Sebastián y firmada con una S, apóspito de la conferencia celebrada en la capital denostiarra con el Presidente del Consejo por la comisión de las fuerzas vivas de esta ciudad, acerca de la que hemos de decir que no es justo el firmante al asegurar que en esta capitalísima cuestión «paspita ante todo, la ponzoña política» pues de ser esto cierto, no habrían tomado parte en la manifestación celebrada el día 9, personas pertenecientes á todos los partidos, ni a San Sebastián hubieran ido en comisión algunos de los que de la misma formaban parte.

Pasamos por alto otros juicios del comunicante, y con los que bien pudiéramos estar conformes; pero no así el que otras capitales invoquen el derecho de que se establezcan en ellas los entronques, porque Palencia pide el cumplimiento de una ley de que aque-las carecen; ley que no pueda derogarse por una Real Orden y de la cual protestamos todos los palentinos.

Hasta hoy no nos enteramos, gracias á un apreciable amigo, que nos entrega El Cruzado de Castilla, de que en el número del domingo nos llama mentirosos por que relatamos la agresión de que fué objeto su director sin hacer caso del Sr. L. M. que éste nos envió comunicándonos á su gusto la forma en que recibió las bofetadas que le propinó el concejal señor Zarzosa.

Sentimos el enojo que ha causado á El Cruzado nuestra información, que la recibimos de personas que presenciaron el suceso, y que nada tenían que ver con ninguno de los contendientes.

Si por el hecho de decir la verdad somos mentirosos, seguramente que le habrá satisfecho muchísimo al semanario que nosotros hubiéramos publicado el contenido del Sr. L. M. del señor García de los Ríos, en donde se decía había sido agredido por la espalda.

¡Pero hombre, que cosas se les ocurre á ciertos jaimistas, cuando es sabido que las confusiones resultaron en un ojo de la cara!

Demografía

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Junio fué el siguiente:

Población calculada 195.470. Nacimientos.—Vivos, 573; varones, 315; hembras, 258; legítimos, 557; ilegítimos, 11; Expósitos, 5; muertos, 12; varones, 6; hembras, 6; legítimos, 10; Expósitos, 2. Natalidad por 1000 habitantes, 289; matrimonios, 178; nupcialidad por 1000 habitantes, 91; mortalidad por 1000 habitantes, 161.

Defunciones. Varones, 144; Hembras, 170; Menores de cinco años, 138; De cinco y más años, 176; En hospitales y casas de salud, 16; En otros establecimientos benéficos, 11; Fiebre tifoidea (tipo abdominal) 2; fiebre intermitente y septicemia palúdica, 3; sarampión, 5; escarlatina, 1; coqueluche, 1; difteria y crup, 3; tuberculosis de los pulmones, 21; tuberculosis de las meninges, 1; otras tuberculosis, 9; cáncer y otros tumores malignos, 10; meningitis simple, 15; hemorragia y reblandecimiento cerebrales, 15; enfermedades orgánicas del corazón, 17; bronquitis aguda, 17; bronquitis crónica, 4; neumonía, 8; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis) 23; afecciones del estómago (menos cáncer) 10; diarrea y enteritis (menores de dos años) 32; hernias, obstrucciones intestinales, 2; cirrosis del hígado, 4; nefritis aguda y mal de Bright, 7; septicemia purpúrea (fiebre peritonitis, fiebris purpúreas), 1; otros accidentes purpúreos, 1; debilidad congénita y otros vicios de conformación, 8; senilidad, 13; muertes violentas (excepto el suicidio) 3; otras enfermedades, 59; enfermedades desconocidas ó mal definidas, 12. Total de defunciones, 314.

¿.....?

Hace un calor inenarrable; dan las cinco, me despierto, limpio el sudor que mi frente empaña, me hago el aseo, y porque sea más grato y más agradable el tiempo, voy con calma repasando las hojas de un Blanco y Negro.

En la puerta de mi casa han llamado, es el cartero. Entre varios papelotes me entregó un sobre pequeño; un sobrecin perfumado, lindo, coquetón, poético...

Como estaba allí mi madre lo guardo, voime al ropero, enciendo luz en la estancia, rasgo el sobre y en el pliego se leía lo siguiente:

«Perdone, amiguito Aurelio, si tal vez con nuestra carta por sinceras le ofendamos. Nosotras somos las niñas á quien alude en los versos que ayer publica El Diario, y como revela en ellos cosas que son ofensivas para nosotras, queremos que hoy sin falta rectifique algunos de sus conceptos.

Dice usted en el romance que á costa de su dinero nosotras nos divertimos, y esto, joven, aunque cierto tiene algunas atenuantes, y nosotras pretendamos que usted diga con franqueza, sin ambages ni rodeos, quien le mandó hacer el primo, ¿nosotras? confiese, Aurelio; ha sido usted que quería presumir sobre los cerdos. Conste, pues, que los querubas á usted nada le pidieron, pues llevan en el bolsillo para esas cosas dinero... Publíquenos esta carta y cuente con el aprecio de sus mejores amigos, Rita Sanchez—Julia Nieto.»

Quedan ellas complicadas; más yo, lector, ¿como quedo?, sin dignidad, sin vergüenza, sin honor, y... sin un céntimo. Aurelio Bay

Antonino González Armero Expendeduría de explosivos núm. 2 Burgos, 15.—PALENCIA

De la Provincia

Carrón 28 Agosto 1911

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO
La Cámara Agrícola de esta ciudad se reunió ayer para proceder á la abertura de una inñinidad de solicitudes (exposiciones dirigidas al gobierno) que llegaron á esta Cámara y entre las que habo dos que llamaron poderosamente la atención. Una de Santander, que con toda su buena voluntad se unia á lo propuesto por dicha Cámara, pues quiere el bien general, cual es que el trigo tome precio remunerador, antes que el bien propio, cual es, que siga con el bajo precio á que hoy se cotiza; y la otra que mereció desprecio general, suprimiendo la maq. de molienda.

En casa de Estefanía se reunieron en fraternal banquete la directiva en pleno para solemnizar tan esombroso éxito, reinando el mayor entusiasmo entre los comensales.
La comisión nombrada y que ha de ir á Madrid á presentar las exposiciones se compone de D. Pedro Carrancio, D. Celestino Garrachón y D. Eladio Sánchez.

Por todos y para todos deseamos se consiga lo que se persigue.

El Corresponsal

NOTICIAS

Pabellón Martín

Con menos estrada que en los días anteriores, se representaron ayer en la sección sencilla *Los guapos*, y en la doble *Meterse en honduras* y *La cañamónera*.

Aunque los artistas se esfuerzan por complacer al público, no logran conseguirlo, pues se lo impide el órgano de los caballitos y el pito del motor de éstos, que con su fuerza ahoga las notas de los artistas y del piano.

Debido á esto, irremediable hasta que pasen los días de feria, el público que va á oír una zarzuela y no lo consiga por la razón expuesta, sale aburrido del pabellón.

Nosotros creemos de fácil realización llegar á un acuerdo entre los dueños del carrusel y el pabellón con beneficio para ambos.

Hay artistas á quienes de sobra conocemos y hemos aplaudido antes de ahora y cuya voz no hemos logrado oír para saber cuanto han ganado ó cuanto han perdido.

Y decimos esto, haciendo alusión á la Sra. Velasco, justamente aplaudida por este público antes de ahora.

A los maestros

Desde el primer día de Agosto se pagará el tercer trimestre de material de escuelas diurnas en el domicilio del Sr. Habituado y desde el 5 en los sitios de costumbre.

Publica el *Boletín Oficial* de hoy la convocatoria para la formación de las listas de aspirantes á interinidades, siendo el plazo para solicitarlas el de 15 días.

La guardia civil de Torquemada ha denunciado á los sujetos Gaudencio Miguel y Cayo Valdecañales por haberles sorprendido cazando en término de «Valdecañales» sin la correspondiente licencia.

El Sr. Delegado de Hacienda anuncia que queda abierto el pago de la mensualidad corriente á los preceptores de Clases pasivas desde el día primero de Septiembre hasta el cinco del mismo ambos inclusive.

Hallándose á punto de terminar en Melilla la construcción de un edificio que ocupa 1.600 metros cuadrados, para Exposición de productos Españoles que se inaugurará el próximo mes de Octubre, los Centros Comerciales Hispano-Marroquíes han invitado á una expedición al Rif á las Cámaras de Comercio y demás entidades económicas que puedan favorecer y acrecentar la expansión comercial.

Si se reuniera un núcleo suficiente, se solicitarán condiciones especiales en las tarifas de ferrocarriles y vapores.

La expedición podrá extenderse á las regiones de Ceuta, Tatuán, Tanger, Larache y Alcazar.

Los que deseen adherirse podrán inscribirse en el Centro de Barcelona, Rambla de Santa Mónica, 25 ó en el de Madrid, San Agustín, 2.

Según se nos dice, porque no lo sabemos oficialmente, anoche detuvo la policía á un joven que se entretenía en encender petardos, causando la general alarma entre las personas que se hallaban en el paseo del Salón.

Sabemos que el Sr. Gobernador civil está dispuesto á no tolerar con motivo de la feria ruletas ni rifas donde pueda ser sorprendida la buena fé del público.

Felicitemos al Sr. García del Valle por el interés que demuestra en favor de los incentos.

En el pasao central del Salón se está llevando á cabo con gran celeridad la instalación de la caprichosa iluminación que lucirá en los días de feria.

Según telegramas que hemos visto durante la noche última ha quedado reducido á cenizas el magnífico Bazar que en el paseo del Muelle de Santander, inmediato á la Aduana, había instalado recientemente nuestro querido amigo y paisano D. Eliseo Atienza.

El laconismo del telegrama nos impide dar á conocer á nuestros lectores más detalles del siniestro.

Al conocerse anoche el nombre del sustituto de Vicente Pastor para la corrida del sábado así como que la Taurina había contratado además á «Chiquito de Begona» con su cuadrilla para que alterne con la de Vicente y el «Gallo» y la de «Punteret» causó agradableísima impresión, pues se vé que la Sociedad quiere por su parte que el cartel no desmerezca absolutamente nada.

Por la nuestra y haciéndonos eco de dichas impresiones creemos que la afición no se le perdiendo nada con el nuevo cartel.

Sesión

La celebrará mañana la Corporación municipal si se reúne suficiente número de concejales para tratar de los asuntos siguientes:

- Acta de la anterior.
- Idem referentes al servicio de Sanidad.
- Instancias solicitando permiso para obras particulares.
- Informe de Contaduría y Comisión de Hacienda sobre reclamación de recargos de la contribución industrial.
- Aadiciones al padrón de vecindad.
- Extractos de acuerdos adoptados en las sesiones del mes de Julio.
- Distribución de fondos para el mes de Septiembre próximo.
- Cuentas por servicios municipales.
- Disposiciones contenidas en los periódicos oficiales de la semana.

La policía de esta capital ha detenido al anciano Mariano Bargas, por realizar actos reñidos con la moral, habiéndole puesto á disposición del Sr. Gobernador civil.

La guardia civil de Buenavista ha denunciado á los pastores Matías Valle y Mariano Bahillo, por dejar pastar ganado lanar en el Monte del Estado.

Señor Alcalde: La fuente instalada en la Plaza Mayor, hace días que despiden un olor insoportable, y esperamos de V. S. se sirva ordenar su limpieza, pues así nos lo ruegan varios vecinos.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.— Priscila Moratinos Sánchez, casada, 51 años, Manicomio; Gumersinda Fresnadillo Poche, casada, 59 años, Hospital; Mariano Albillo Albillo, viudo, 52 años, Empedrada, 12; Jaime Crespo Ceiva, 11 meses, Mayor pral., 168.

Nacimientos.— José Fernández Bejarano, hijo de Emerenciano y Julia, Zurzadores, 27; Agustín Darío Lismas Alonso, hijo de Darío y María, Tompadero, 13.

Doctores Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á una. Barrionuevo, 29

Para niños

Preciosidades en delantales color última moda.

COMERCIO DE NOVEDADES

DE **Manuel Polo**

Mayor pral., 91.

Zapatería "París,"

Los dueños de este elegante establecimiento participan á su numerosa y distinguida clientela que ha quedado instalada en su nuevo y espacioso local de la calle Mayor pral., núm. 62, donde encontrará el público una exposición permanente de cuantas novedades se fabrican en este artículo.

A. EIROA, ÓPTICO

Avisa á sus clientes y al público en general

que agradecido de la buena acogida que siempre me dispensaron en esta capital y careciéndose en esta de un *Optico de confianza* un servidor ha tenido á bien establecerse en la *Calle Mayor pral., 80, (tienda)* para que en lo sucesivo no carezcan de un artículo tan preciso y necesario como es el uso de los *anteojos de buena calidad* y especialmente *bien graduados á la vista*, principal elemento para la conservación de la misma.

Recomiendo á mis clientes que necesitan corregir la vista por medio de los anteojos, usen mis renombrados de *Roca precisión Periscopios*.

Poseo un completo surtido de *crisales correctores* de la *Presbicia, Miopia, Hipermetropia*, etc., e. c., montados en *Lentes y Gafas* últimos modelos de *París* y sistemas *americanos* muy prácticos y elegantes.

Imenso surtido en *Gemelos de Teatro, toros y campo* con buena *óptica acromática*.

Extenso y variado surtido en *joyitas de oro, plata y oro chapado* muy propias para regalo.

A. Eiroa, Óptico

Mayor pral., 80, Palencia

DE ACTUALIDAD EN PALENCIA

HOTEL SANABIA

Días 14 y 15 de Septiembre

La medicación vibratoria contentiva en las HERNIAS

Un triunfo de la ciencia.— Ya no es necesario operación quirúrgica

Aunque tarde para señalar bajo el prestigio sensacional de una crónica el nuevo descubrimiento que preocupa á los sabios, con verdadera emoción participo al público en general la satisfacción con que doy á la publicidad este acontecimiento notable.

Nuestras dudas, nuestro miedo, nuestras incertidumbres, se hallan vencidas y hoy podemos afirmar de una manera categorica que la *hernia*, la terrible afección que tantas victimas hizo, se puede curar sin apelar á procedimientos quirúrgicos, harto dolorosos y de exposición vital para el enfermo.

Se halla experimentalmente probado que esta enfermedad espantosa se cura con este procedimiento, y la humanidad doliente recibirá con gusto y entusiasmo esta afirmación.

Por mucho tiempo ha sido obra de buscadores en la lucha contra esta afección, y solamente asegura su triunfo el nuevo y sin rival invento medical vibratorio contentivo que presento en Palencia, donde me encontraré en el Hotel Sarnaris, los días 14 y 15 de Septiembre, recibiendo los enfermos de once á una y de cuatro á seis de la tarde.

Fernán Guerrero

Médico Director del Gabinete Hispano-Americano.— Colegiado en Madrid

ESPECTACULOS

Pabellón Martín

Hoy á las ocho *La Cañamónera* y á las diez y media *Bohemios* y *Los Granujas*.

Teatro Principal

Mañana á las nueve primera de sboño y debut de la Compañía con *El Conde de Luxemburgo* y estreno de *El Chico del cafén*.

ESTÓMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos á robustez y bienestar físico é intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando á veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarlas. Con el Elixir Estomacal de

SAIZ DE CARLOS

(Stomaltix)

se abrevian las digestiones lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso

PROCURAR ESTÓMAGO A QUIENES CARECEN DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado á quien lo pida.

INTESTINOS

MERCADOS

Palencia, 29.—Continúan aún los labradores ocupadísimos en las labores de recolección y por esta causa el mercado de hoy ha estado desanimadísimo al extremo de no haber llegado á una docena los que han concurrido.

El tiempo caluroso cual día de Agosto. Los precios de los granos siguen firmes y sin tendencia á subir rigiendo hoy el de 39 para la fanega de trigo, 30 la de centeno 21 la de cebada y 14'50 la de avena.

Valladolid, 28.—En esta nuestra plaza, las ofertas para el trigo viejo son á 43 reales y para el nuevo á 42.

Se ha notado mayor animación en el centeno cuya oferta para la capital: se fija en 32 y en Peñafiel á 30.

La cebada nueva que se presenta al mercado, hasta ahora es poco solicitada, ofreciéndose á 22 reales.

Por el mercado del Arco entraron unas 200 fanegas pagadas á 21.

Rioseco, 26.—Entraron 100 fanegas de trigo á 38 y añojo á 39. Tendencia á la baja; tiempo de calor.

Peñafiel, 28.—Han entrado escaso número de fanegas de grano y la mayor parte de los días son nulas. Se paga el trigo á 40; centeno á 28; cebada á 20, avena 14; yerbas 25'50. Vinos tintos 20'50. Salio un vagón de trigo para Cataluña.

Medina del Campo, 28.—Entraron al mercado unas 600 fanegas de trigo nuevo que se pagó á 40'50 y 41 rs. y 300 añojo á 41'50; 100 de centeno á 29 y 30; 200 de cebada á 21 y 21'50; algarrobas 400 á 23 y 23'50. Tendencia del mercado firme. Tiempo variable.

Nava del Rey, 28.—Se paga el trigo superior á 39 rs. las 94 libras, bueno á 38. El centeno vale á 28, cebada á 20 algarrobas á 23. Garbanzos de 80 á 120 fanega. Harina de 1.ª á 15 rs. arroba, de 2.ª á 14 y de 3.ª á 13. Vino blanco á 22 el cántaro, viejo de 28 á 60 y tinto á 22.

Operaciones en partidas pocas, efecto de las ocupaciones de la recolección. Van tres días de buen tiempo y falta hace siga así, porque hay verano para todo el mes de Septiembre. Los trigos van á resultar húmedos y de poco peso por los frecuentes nublados de todo el verano.

Barcelona, 26.—Se ha vendido hoy trigo de Junquera á 41'50 Jadraque, Villacañas y Langa á 41; Villalón y Casar á 39. Llegaron 53 vagones trigo, 8 harina, 1 avena, 2 habas.

Boletín Religioso

Miércoles.—Santa Rosa de Lima, San Emeterio y San Celedonio.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 29

A Madrid

Esta noche saldrá de San Sebastián con dirección á esta Corte S. M. el rey á quien acompañan los ministros que se hallan en la capital guipuzcoana.

¿Qué pasa en Barcelona?

La policía de la ciudad condal ha practicado un minucioso reconoci-

miento en un chalet de la barriada de la Salud, incautándose de documentos importantes.

Ignórase el asunto porque en los círculos oficiales, ó no lo saben ó no quieren decirlo, pues se guarda impenetrable reserva.

El dueño del Chalet ha sido detenido.

Tranquilidad

El ministro de la Gobernación nos ha manifestado que según telegramas que se reciben de Melilla, reina completa tranquilidad en la plaza, así como en sus inmediaciones.

Otra huelga

Comunica el gobernador civil de Oviedo que los obreros de la fábrica de Turón cerca de Mieres se han declarado en huelga.

Regreso del Dr. Bejarano

Nos ha manifestado el Sr. Barroso que mañana regresará á esta corte el doctor Bejarano rogándonos que desmintiéramos un telegrama que publica un periódico, el que dice que en un pueblo de la provincia de Zaragoza se han registrado cuarenta casos de enfermedad sospechosa.

El próximo Consejo

Respecto del interés que ha despertado el Consejo que pasado mañana se celebrará en Palacio, bajo la presidencia del rey, el señor Barroso ha tratado de quitarle importancia, habiéndonos dicho que será ordinario, y que deben al deseo del rey cumplir sus funciones, estimando D. Alfonso que es más respetuoso celebrarle en esta Corte.

En el Consejo, los ministros se ocuparán de algunos expedientes, de las elecciones municipales y de la apertura de las Cortes.

No hay crisis

Puedo asegurar á ustedes, ha dicho el Sr. Barroso, que por ahora no habrá crisis.

No obstante en los Círculos políticos continúan concediendo gran interés al consejo que se celebrará en palacio, en el que se dice se tratará sobre todo de la cuestión económica y de la situación del ayuntamiento de esta corte.

Última hora

A la de entrar en máquina este número, no hemos recibido la última de nuestras Conferencias Telegráficas.

Doctor NAVARRO

Médico por oposición de los Establecimientos de Beneficencia Mayor principal, 192 al 198, pral.

Consulta de 12 á 4

Operaciones de Cirugía **RAYOS X** Enfermedades de la mujer

Laboratorio micrográfico

— Tuberculinas y sueros

— Electroterapia

GARAGE VICTORIA

— DE —

Benito Arangüena

Mayor pral., 258

Alquiler de Automóviles y Bicicletas.

Venta de Gasolina, grasas y demás accesorios.

Stock Michelfn

IMPRENTA Y LITOGRAFIA

ALONSO É HJOS.— Mayor pral., 71

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller —
- Carpintería de armar —
- Muebles — Altares —
- Herrería artística —
- Rejas balcones balaustrados —
- Fundición artística é industrial.

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas.



¿Queréis recobrar la salud?

Los más eminentes médicos quedan sorprendidos ante las maravillosas curaciones obtenidas con los acreditadísimos y milagrosos medicamentos

COSTANZI

Únicos de éxito seguros para el tratamiento del Venéreo.—Sifilis.—Anemia

"Alivió al primer día. Curación total y rápida."

Millares de cartas recibidas de todas partes son la mejor comprobación de los muchos enfermos que, no habiéndose podido curar nunca, lo han conseguido, gracias a estos maravillosos medicamentos Costanzi.

Los Confites Costanzi curan las estreñeces crónicas, Prostatitis, Cistitis y Gatos de la vejiga, de un modo rápido, seguro y garantido, sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas, calman instantáneamente el escozor, la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías genito-uritarias su estado normal. Un frasco Confites Costanzi pesetas 6. Doble dosis, pesetas 7.

La Inyección Costanzi cura radicalmente la purgación reciente ó crónica, gonorrea, gonorrea militar, úlceras, etc., es la única que en cinco ó siete días hace desaparecer milagrosamente la enfermedad y que, usándola a tiempo, puede evitarse. Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

El Roob Antisifilítico Costanzi es un insuperable depurativo de la sangre infecta y refrescante de la misma, cura completa, rápida y radicalmente la sifilis y todas sus funestas consecuencias: Impotencia, debilidad, dolores de los huesos, adenitis, glandulares, manchas de la piel, pérdidas semanales, poluciones, espermatocitos, albuminuria, escrófula, linfatismo, esterilidad, etc. Un frasco Roob Costanzi, pesetas 4. Doble dosis, pesetas 6.

El elixir nutro-musculina Costanzi es el único descubrimiento debido al célebre inventor de los medicamentos Costanzi, al cual tantísimos enfermos incurables deben su completa curación. En las enfermedades del estómago é hígado, obra de un modo sorprendente por crónicas que sean las dolencias. Su uso en la NEURASTENIA (debilidad nerviosa) es indispensable para atacar de esta enfermedad desde su curación pronta y radical. En la ANEMIA, CLOROSIS, ARTRITISMO y en todas las enfermedades constitucionales, su uso es de segurísimo éxito, así como también en los que padecen de insomnio, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, aquellas personas que deben efectuar trabajos intelectuales, los que tienen digestiones difíciles, decoloración en las uñas, sofocación, hinchazón, etc., etc. Un frasco Elixir Costanzi, con su explicación, pesetas 7.

Al por mayor: Depósito exclusivo, Laboratorio Gran Ynglada, 30, Rambla del Centro, 30. Barcelona.

Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirse a las cartas al Director del Consultorio médico, Rambla del Centro, 30, anexo, BARCELONA.

Depósito exclusivo para Asturias, Santander y Palencia:

Droguería de Pérez del Molino y C.ª — SANTANDER.

LA CATALANA

Sociedad Española de Seguros contra incendios a prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTÍAS

Capital social:	Suscrito:	5.000.000
	Desembolsado:	1.500.000
Reservas:	Estatuaria:	1.000.000
	Técnicas y de garantía:	1.162.966'93
Primas anuales del último ejercicio:		2.418.573'12
Siniestros satisfechos:		14.015.888'92

Domicilio social:
Barcelona: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624
Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 16 de Marzo de 1911.
Representante en PALENCIA: D. Lucio González E. de Medina.
Corredor de Comercio Colegiado.—Carnicerías, 14, pral.

JOYERÍA DE MODA

"DIEZ"

Mayor pral. 70. Palencia. Esquina al Patio Castaño

Gran surtido en Joyería, Platería y relojes de todas clases y marcas conocidas.

Taller especial para las composturas, garantizándose todo el trabajo.

"DIEZ"

PALENCIA

Fábrica de Relojes Frente a la Estación Único depósito del reloj JUVENIA

Almacén de Paños de "Los Riojanos," CASA FUNDADA EN 1839

Para las próximas temporadas de otoño é invierno se ha recibido el completo surtido de paños y novedades del país y extranjeros, sobresaliendo una variada colección de géneros ingleses para trajes y gabanes de caballeros, astrakanes y forros de todas clases y variado surtido en trajecitos de niños de todas clases y formas.

La sección de Sastrería de esta acreditada casa, sigue construyendo con todo esmero, elegancia y economía toda clase de prendas de vestir, estando al frente de ella un reputado maestro de corte, siendo su especialidad la confección de prendas tales y toda clase de uniformes y libreas.

Ventas per mayor y menor Precio fijo

Sirvienta

Se desea una sin familia para una señora sola.

Dirigirse a doña Teodila Escudero, de Valdespina.

Fabrica de harinas

SE VENDE la de reciente construcción y funcionando, situada en el pueblo de Amusco, provincia de Palencia, próxima al ferrocarril y carretera de Santander, consta de tres parejas de piedras nuevas de la Ferté, de un metro cuarenta, tres cedazos y limpias para maquilas, sistema mixto completo para elaboración de harinas; independientemente, movida por motor de gas pobre, de cincuenta y cinco caballos efectivos, bonita casa, terrenos adyacentes otras dependencias y espaciosas cuadras.

Por su excelente emplazamiento, cuenta con numerosa clientela para maquila y es factible para producir luz eléctrica.

Para más informes y tratar, dirigirse a D. Sotero Miguel, Mayor pral. 107.—Palencia.

Se arriendan

veintidós obradas de tierras en campo de esta ciudad, en remita comedia y...

Para tratar, con su dueño, don Joaquín Martínez.

AMA DE GRIA

Casada, de 25 años, primeriza, leche de 18 días, desea criar en su casa, en Autillo de Campos; diríjase a Sabino Curieles.

Se venden

balcones de hierro, puertas y ventanas sacáizias.

Para tratar con D. Florentino Pombo, en Palencia.

Fumadores!

Se ha recibido en la imprenta de Alonso Hijos, Mayor pral., 71, una nueva remesa de tubos emboquillados para cigarrillos, que tanta elegancia como economía representa.

CONTRIBUCION INDUSTRIAL

Reglamento y Tarifas arregladas conforme a la "Gaceta" de Febrero último con el Reglamento para la inspección De venta en la librería de Alonso Hijos.—Mayor pral., 71.

"Compañía del Pacífico"

Servicio de Vapores-Correo entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao.

Saldrá de SANTANDER, el día 2 de Septiembre, el rápido y magnífico vapor córreo de 8.000 toneladas

"BOGOTA"

(de dos hélices) admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase.

El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, es de pesetas 225, incluso impuestos.

Llevar médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos a quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme a la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar a España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, a precios económicos.

Para informes en general, dirigirse a sus Consignatarios

HIJOS DE BASTERRECHEA

Muelle, número 6, SANTANDER

Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y flotes de carga, dirigirse en PALENCIA a

D. Mariano Arroyo Avenida de la República Argentina, núm. 2.

TEMPORADA DE FERIAS

GAMISERÍA CASTILLERO

Hemos recibido bonitos modelos en ropa blanca para Señora y Niños, delantales japoneses, corbatería, camisas, cuellos, puños y guantes.

Blusas de batista, faldones, capotas, juegos para recién nacidos, juegos de novia y cama, confecciones de varias clases.

PRECIO FIJO 35.—Mayor pral., 35

CAMISERÍA CASTILLERO

Granja "EMILIA,"

Camino del Cristo del Otero, Frente a la Estación HORAS DE VENTA: De tres a seis de la tarde

Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, a los siguientes precios:

Castellana negra, la docena,	pesetas 4
Prat leonada, , , ,	6
Prat perdiz, , , ,	6
Prat blanca, , , ,	12
Uyandotte blanca, , , ,	8
Hondán, , , ,	7

Si alguna gallina de su corral se le ha puesto cueca, no la eche V. con huevos de la raza vulgar del país, porque no le conviene procrear una raza cuyas gallinas ponen solamente de 70 a 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 a 160 huevos, especialmente la Castellana negra que no baja de 140.

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral., 71. Talleres: Gil de Fuentes, 29